

Hubo condiciones para votar: Amalia Pulido



▲ El ex gobernador del Estado de México, Erubiel Ávila, confió en que la jornada electoral concluya con civildad. Foto especial



▲ El delegado del CEN de Morena en Edomex, Higinio Martínez asevero que habrá alternancia. Foto especial



▲ En Texcoco, la presidenta Sandra Falcón llegó a su casilla en la comunidad de Santiago Cuautlalpan. Foto especial



▲ El rector de la UAEMéx, Carlos Eduardo Barrera, afirmó que, sin importar quién gane, esperan que exista diálogo. Foto especial



▲ La presidenta municipal de Huixquilucan, Romina Contreras afirmó que fue una elección tranquila y fluida. Foto especial



▲ A la Casilla 4397 de Temascaltepec llegó la alcaldesa de Luvianos, María Luisa Garduño para emitir su voto. Foto especial



▲ Fernando Vilchis votó en la sección 1809, en la avenida Miguel Hidalgo, en el municipio de Ecatepec. Foto especial



▲ La alcaldesa de Atlacomulco, Marisol Arias Flores llamó a elegir a la próxima gobernadora para 2023-2029. Foto especial



▲ El coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, Enrique del Villar dijo que el voto, libre e informado, fortalece. Foto especial

REDACCIÓN

Tras hacer un llamado a cuidar y fortalecer la democracia, haciendo uso de los derechos como ciudadanos, la presidenta del Instituto Electoral del Estado de México, (IEEM), Amalia Pulido Gómez aseguró que en la entidad hubo condiciones para que los mexiquenses ejercieran su voto con seguridad y libertad. Durante la instalación de la sesión permanente para dar seguimiento a la jornada electoral mediante la cual más de 12.7 millones de mexiquenses pudieron votar para elegir a su próxima gobernadora, recalzó que cada uno de los ciudadanos mayores de 18 años encontrará una boleta cerca de su domicilio para votar en secrecía y expresar quien quieren que sea la próxima gobernadora de la entidad.

DECIDIMOS



Encontrarán una boleta cerca de su domicilio para votar en total secrecía y expresar quién quieren que sea la próxima gobernadora del Estado de México”

Amalia Pulido
Consejera
presidenta del IEEM



Autoridades electorales destacaron que existieron las condiciones para que la ciudadanía ejerza su voto en libertad y con seguridad

REDACCIÓN CAPITAL

En la llamada “elección histórica” en la entidad, los ciudadanos y personalidades de la política mexiquense se dieron cita en las más de 20 mil casillas instaladas y distribuidas en los 125 municipios. Desde su apertura al cierre, la afluencia de votantes fue nutrida en distintos momentos.

Durante las primeras horas de la jornada electoral se vivió una alta afluencia de votan-

tes de la tercera edad, así como ciudadanos acompañados de sus hijos, entre otros.

Los diferentes actores políticos coincidieron en que la jornada electoral fue una fiesta democrática y se celebrara en paz.

De acuerdo con datos del INE, se instalaron 20 mil 433 casillas: seis mil 561 básicas, 13 mil 085 contiguas, 725 extraordinarias y 62 especiales.

Las casillas especiales fueron las más concurridas, ejemplo de ello fue la 2813 en Parque Naucalli en Naucalpan y la ubicada en en la plaza comercial Patio Toluca.

Mientras que en otras hubo una baja afluencia de votantes, como en el caso de la casilla 5195 del centro de Toluca.

Mientras, reporta Instituto Nacional Electoral (INE) en el Estado de México que recibió un total de 812 votos postales de mexiquenses que radican en el extranjero, de un total de mil 765 esperados, es decir, participó el 46% de los registrados por esa vía

En tanto, en el Centro de Toluca la jornada electoral para definir la Gobernatura del Estado de México transcurrió con calma.



INCIDENCIAS

- En Jocotitlán, detuvieron al alcalde morenista de Chucándiro, Michoacán, Iván Guadalupe López, con armas de fuego, armas punzocortantes y dinero con el que realizaría activismo para la candidata de Morena, PT y PVEM, Delfina Gómez.
- Iván López aceptó que trasladaba a personas que participarían en la jornada electoral del Estado de México como representantes de casilla.
- Afirmó que le entregaron un documento con las direcciones en donde tenía que recogerlos y dejarlos.
- El alcalde de Morena y su escolta fueron detenidos en una camioneta Ford Lobo 4x4 blanca, con placas de circulación del estado de Michoacán.
- Se detuvo al ex presidente municipal morenista de Cuautitlán Izcalli, Ricardo Núñez Ayala, por delitos electorales. Núñez Ayala fue detenido por portar y repartir propaganda y formatos del partido de Morena, por lo que fue remitido a la Fiscalía.
- En Coatepec Harinas se reportó como no instalada una casilla en la comunidad de Agua Amarga, no se permitió la instalación por parte de un grupo de personas

Sin incidentes transcurrió la elección en EdoMéx

Sin mayores incidentes, más que la no instalación de una casilla en el sur de la entidad por problemas de seguridad, transcurrió este domingo la elección mexicana para renovar la gubernatura mexicana.

Adriana Carbajal

Alpar de la instalación de las más de 20 mil 400 casillas a las 8:00 de la mañana, consejeros y representantes de partidos, iniciaron sesión permanente en la que llamaron a los ciudadanos a participar y acudir a las urnas para votar por su próxima gobernadora, además de que pidieron también que se respete y proteja el voto ciudadano.

Los consejeros electorales coincidieron en la importancia de esta elección, y pidieron a los partidos civilidad y respeto al voto de los mexicanos y aseguraron que es un momento histórico para la entidad, además de reconocer a todos quienes han participado en la organización de este proceso.

En su oportunidad Amalia Pulido, presidenta del órgano electoral, agradeció a las 81 mil personas que organizan el proceso, lo mismo que capacitadores, vocales, funcionarios y consejeros que recorrieron las calles de la entidad.

Recordó que por primera vez hubo elecciones en centros penitenciarios y previamente, con personas con alguna discapacidad, en tanto que en 164 puntos de la entidad hubo ur-

nas electrónicas, lo que se suma a que es la elección más vigilada, pues 7 mil 324 ciudadanos se registraron como observadores, lo mismo que 140 visitantes extranjeros viajaron a la entidad.

Es así que para la presidenta, había condiciones para votar con libertad y seguridad, mientras que hizo un llamado a los actores políticos a actuar con responsabilidad.

El representante de Nueva Alianza, Efrén Martínez, adelantó que una determinación judicial no podía atreverse a retar la voluntad general e indicó que las diferencias eran parte de la riqueza histórica y cultural del país.

Ganadora de las elecciones 2023

Delfina Gómez, de Morena, PT y PVEM, se declaró también ganadora, y aprovechó para agradecer a los ciudadanos mexicanos su participación.

Consideró que este domingo la mayoría salió a votar para abrir las puertas al cambio e indicó que la transformación echará raíces en la entidad.

En tanto que Francisco Vázquez, de Morena, agradeció a quienes forman parte de la elección y destacó que los mexicanos estaban listos para votar ya que existirían un ejército para cuidar las casillas y denunciar la compra del voto.

La representante del PVEM Alhely Rubio, reconoció a los representantes generales y de casilla y dijo que estaban listos para cuidar y defender los votos, en tanto que el representante del PT Joel Cruz, pidió a consejeros del órgano

electoral comportarse a la altura y que cada voto se cuente bien.

Araceli Casasola del PRD, coincidió en señalar que era uno de los días más importantes en la entidad, pues por primera vez gobernará una mujer e hizo llamado a autoridades y FEPADE para que estén activas para vigilar los comicios en todo territorio mexicano.

Sandra Méndez, del PRI, advirtió que se desplegarían ciudadanos valientes para cuidar la expresión de los mexicanos, pues más allá de los resultados se expresaría la voluntad popular.

Ambas se declararon ganadoras

Después del cierre de las más de 20 mil 400 casillas instaladas en el Estado de México, Alejandra del Moral y Delfina Gómez, ambas candidatas por la gubernatura mexicana, se declararon ganadoras.

Acompañadas por sus líderes nacionales, tanto de sus partidos e institutos políticos aliados, en conferencia de prensa por separado se declararon ganadoras.

Alejandra del Moral, candidata del PRI, PAN, PRD y dijo estar contenta y entusiasmada, por tener representación electoral al 100% en el total de las casillas, "se logró representación al 100% y con información de nuestros representantes les podemos decir que esta elección la ganamos".

Aseguró que será respetuosa de la autoridad electoral, de los resultados y esperará hasta la última acta de sus representantes.



Pese a la concurrencia la gente esperó en calma su turno para emitir su voto en esta elección

164

CASILLAS

electrónicas fueron instaladas en total en un programa piloto

5

mil 196 ciudadanos inscritos en el Sistema de Registro para Votar desde el Extranjero

15 años de edad.

Al cierre de la jornada en punto de las 18:00 horas, la Junta Local del INE en la entidad informó un total de 416 incidentes, de los cuales 143 estuvieron relacionados con los votos que no se permitieron ejercer a personas que no aparecían en la Lista Nominal o no contaban con su credencial de elector.

El proceso electoral transcurrió sin incidentes mayores en gran parte del día, pero trascendió que debido a la promoción ilegal del voto seis personas fueron detenidas en la colonia San Antonio, en Cuautitlán Izcalli, dos en San Juan Tilapa, municipio de Toluca y una en La Paz.

En tanto la Fiscalía Especializada en Materia de Delitos Electorales (Fisel), de la Fiscalía General de la República (FGR), recibió un total de 23 denuncias por posibles delitos electorales federales, 19 de ellas corresponden al Estado de México y cuatro a Coahuila, tres de las cuales fueron durante el desarrollo de estas elecciones.

De igual forma acaparó los reflectores en medio de la jornada electoral la detención en el municipio de Icoatlán en el Estado de México, de Iván Guadalupe López, alcalde de Chucandiro, Michoacán, quien presuntamente tenía en posesión una pistola y dos cuchillos.

Guadalupe Taddel, presidenta del INE, señaló que ante los distintos reportes sobre presunta compra de votos, el INE se mantenía atento, y aseguró que los reportes serán investigados de ser necesario.

En la jornada destacó la asistencia a las urnas de los diferentes sectores de la sociedad, la afluencia de ciudadanos a las casillas electrónicas y a las especiales.

Los ciudadanos que acudieron a emitir su voto en las casillas electrónicas (164 instaladas en total), tuvieron experiencias contradictorias, pues para algunos representó un gran reto y otros que están más familiarizados con la tecnología emitieron su sufragio sin dificultades.

Las personas con discapacidad tuvieron también la posibilidad de votar en esta elección del 2023, las mesas receptoras de voto contaron con una mampara especial que se podía trasladar a los vehículos para que desde ahí emitieran su voto.

En el tema de las casillas especiales, la ubicada en El Patio en Toluca sobresalió por la gran afluencia de votantes, lo que derivó en que las boletas se terminaran dejando sin votar a muchos ciudadanos que no tardaron en protestar ante la situación, en otros municipios del valle de México y en el sur como Valle de Bravo y Tejujilco tuvieron una afluencia constante.

Los jóvenes también fueron protagonistas en el proceso electoral para elegir a la nueva gobernadora, para la elección fueron 1.3 millones los que solicitaron su credencial de elector por primera vez y que tuvieron la oportunidad de votar.

A las y los jóvenes que votaron por primera vez se les colocó un sticker que los diferenció del resto de las y los electores.

En cuanto cerraron las casillas, Alejandra del Moral dio un mensaje para declararse ganadora de la elección en la entidad y casi de manera simultánea Mario Delgado, líder nacional de Morena, anunció el triunfo para Delfina Gómez.

SIN INCIDENTES MAYORES

Vive Edomex jornada electoral ejemplar



El voto de los jóvenes fue un factor importante



Las casillas especiales fueron muy solicitadas

REDACCIÓN

Gran respuesta de los mexiquenses en las urnas; sólo faltó instalarse una casilla en Coatepec Harinas

Con la instalación de 20 mil 432 casillas que equivale al 99.999%, se llevó a cabo la elección por la gubernatura del Estado de México, una jornada que transcurrió sin incidentes mayores y una gran respuesta de los ciudadanos.

La única urna que no se instaló fue la correspondiente a la sección 635, básica;

Distrito 9, en el municipio de Coatepec Harinas debido a que los lugareños lo impidieron, fue hasta después de las 16:00 horas cuando el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) informó que el paquete electoral fue resguardado y no se reportó ningún incidente adicional.

También hubo quejas de los ciudadanos en varios puntos, entre ellos los municipios del valle de Toluca, en el sur y oriente de la entidad por el retraso en la apertura de las casillas.

El voto de las personas en prisión preventiva fue de 4 mil 518 personas, mientras que los ciudadanos registrados en el

Sistema de Registro para Votar desde el Extranjero fue de 5 mil 196.

En tanto de la comunidad LGBT+, del colectivo trans "Las Famosas de Humbolt" acudió a votar el 50%, (15 de las 30 integrantes), y acusaron casos de discriminación porque los funcionarios de casilla no se apegaron a los protocolos.

Del colectivo Fuera del Clóset, Ernesto Montes de Oca, detalló que en la entidad el INE tiene un registro de que 500 mil personas pertenecen a la comunidad LGBT+, sin embargo, dijo que es difícil saber cuántos acudieron a emitir su voto porque los integrantes son a partir de los